

Palmarès - Ces villes et villages corréziens où vivre fait rêver

CORRÈZE - Le cinquième palmarès des Villes et villages où vivre fait rêver vient d'être publié. Si la Corrèze n'apparaît pas dans le top 100, Ussel décroche la 213^e place dans la catégorie « Petites villes de moins de 50 000 habitants », suivie par Tulle, Malemort et Brive. La Haute-Corrèze est également en tête position des bourgs de moins de 2 000 habitants, avec Meymac qui se classe 123^e, suivie par Argentat, Naves et Egletons.

Dans quelle ville ou quel village rêvez-vous de vivre ? Cette question, Jérôme Devouge se l'est posée il y a quelques années. « À la sortie du Covid, ma femme et moi souhaitions quitter Paris. Mais sans attaches particulières, nous ne savions pas où emménager. Sans outil à ma disposition, je me suis fixé des critères, compilé plusieurs données... Finalement nous avons posé nos valises à Annecy. Cette expérience m'a incité à poursuivre le travail pour les autres, et à donner vie à « Ville de rêve », le palmarès des villes de France entièrement personnalisable par les utilisateurs et utilisatrices, pour les aider à trouver la ville qui correspond le mieux à leurs souhaits », retrace l'ancien co-fondateur de Prêt à Pousser, leader français des potagers d'intérieur et des kits à champignons, aujourd'hui à la tête de la startup éponyme.

Six catégories

Mais avant d'établir le palmarès des villes et village, les 35 000 collectivités sont réparties dans six catégories : grandes villes (plus de 150 000 habitants), villes intermédiaires (de 50 000 à 150 000 habitants), petites villes (de 8 000 à 50 000), bourgs (de 2 000 à 8 000), villages (de 500 à 2 000) et hameaux (moins de 500 habitants).

Une note de 0 à 100 dans vingt thématiques

« Nous avons ensuite déterminé dix-neuf thématiques, comme la qualité de vie, l'accessibilité à la nature, la sécurité, la santé, le dynamisme, la résilience face au changement climatique, l'économie, le travail, le patrimoine, la présence de risques naturels et technologiques, la culture, le sport, l'attractivité, le coût de la vie, la citoyenneté, l'accessibilité et les transports, l'innovation et

l'enseignement supérieur puis noté la ville de 0 à 100. Cette note est attribuée en comparant les indicateurs de chaque ville avec ceux de toutes les autres communes d'une part, et avec ceux des communes similaires d'autre part. Ainsi, nous obtenons un classement comparatif », explique le créateur.

À total, plus de 950 données sont récoltées auprès des différents ministères (économie, culture, intérieur, Education nationale, Énergie...), les administrations (DGFiP, Driais...), les agences publiques (Insee...) ou encore des organismes et entreprises publiques (SNCF, Laboratoire Central de Surveillance de la Qualité de l'Air, Météo France...).

« Le classement prend désormais en compte les retards SNCF, les données touristiques, les autocars de longue distance. La prise en compte des données sur la qualité de l'air a été améliorée. Plus de soixante jeux de données ont par ailleurs été mis à jour. Avec près de 950 indicateurs pour chacune des 35 000 communes françaises, il s'agit du classement le plus précis et le plus exhaustif des villes en France », se félicite le créateur qui a ainsi pu dévoiler, fin janvier, la cinquième édition de ce palmarès entièrement personnalisable et permettant de comparer les communes entre elles, par région, par département, par thématique, par taille de ville...

La Haute-Corrèze en tête

Un cru 2026 qui a permis de sacrer Guérande (Loire-Atlantique). En Corrèze, c'est Meymac, avec une note de 75 / 100 (52^e au général), qui arrive en tête des 277 communes du département, suivie par Ussel, Argentat et Tulle. La cité meymacoise est considérée comme « très bien équipée » et obtient de bons résultats sur les thématiques sports, loisirs, citoyenneté, vie publique, climat en 2050 et faiblesse du risque technologique. Les communes de Soudaine-Lavadière et Eyburie ferment la marche de ce classement général corrézien avec une note de 51,5.

En tête dans le classement général, la Haute-Corrèze est également en tête position dans la catégorie petites villes (de 8 000 à - de 50 000 habitants) avec Ussel (71/100) qui devance Tulle, Malemort et Brive. Un distinction obtenue grâce à sa faible exposition au risque technologique, à son offre sportive et à la qualité de son climat.

Le nord du département décroche également les lauriers départementaux dans la catégorie



La meilleure performance corrézienne est à chercher du côté de Meymac qui décroche la 123^e place nationale dans la catégorie « bourgs ». © Josselin Mathiaud Corrèze tourisme

« hameaux (- de 500 habitants) avec Saint-Pardoux-le-Neuf et Chavroche, suivis par Collonges-la-Rouge, les Angles-sur-Corrèze et Pérat-Bel-air. La Haute-Corrèze est détrônée dans le classement villages (entre 50 et 200 habitants), où Turenne devance Bugat, Gimel-les-Cascades, Beaulieu-sur-Dordogne et Sainte-Fortunade.

Thibaut FAUVERGUE

L'intégralité du palmarès sur <https://villedereve.fr>.

LE TOP 4 DES PETITES VILLES (ENTRE 8 ET 50 000 HABITANTS) CORRÉZIENNES OU VIVRE FAIT RÊVER

1. Ussel, 77/100, 21^{er}, 1 847^e au classement général.
2. Tulle, 77/100, 22^{er}, 2 157^e au classement général.
3. Malemort, 68/100, 34^{er}, 4 342^e au classement général.
4. Brive : 63,8/100, 590^{er}, 11 490^e au classement général.

LE TOP 5 DES BOURGS CORRÉZIENS (ENTRE 2 000 ET 8 000 HABITANTS) OU VIVRE FAIT RÊVER

1. Meymac, 75/100, 123^{er} sur 4 159 bourgs, 52^{er} au classement général.
2. Argentat, 71/100, 416^{er} sur 4 159 bourgs, 2 073^{er} au classement général.
3. Naves, 69/100, 74^{er} sur 4 159 bourgs, 3 966^{er} au classement général.

Booking - Brive dans le top des villes les plus accueillantes du Limousin

Si le riant portail du midi n'est pas nommé dans la classement des « Villes et villages où vivre fait rêver » (voir ci-dessus), il peut trouver des motifs de consolation du côté de la plate-forme Booking. Spécialisée dans la mise en relation des voyageurs et voyageuses avec des hébergeurs et dans des offres de transport, Booking a dévoilé les lauréats de la 14^e édition des Traveller review awards. S'appuyant sur plus de 370 millions d'avis vérifiés de voyageurs et voyageuses du monde entier, ces distinctions récompensent les partenaires de voyage qui proposent une hospitalité et un service exceptionnel. Pour cette

édition 2026 et pour la 9^e année consécutive l'Italie se classe en tête avec 214 666 partenaires récompensés suivie par la France (170 596) et l'Espagne (152 292). Sur le territoire national Arc 1950 en Rhône-Alpes, Aigues-Mortes en Languedoc-Roussillon, et Plouhinec en Bretagne s'imposent sur le podium des villes les plus accueillantes de France. Le Top 5 des régions les plus accueillantes est composé par la Corse, la Bretagne, Pays de la Loire, Basse-Normandie et l'Alsace. La Corrèze est représentée par Brive qui est avec Limoges les villes plus accueillantes du Limousin selon ses utilisateurs.



Dans la catégorie « villages », Turenne devance Bugat, Gimel et Beaulieu-sur-Dordogne. © DR

© DR